

LA ACCION DE LOS SUBMARINOS INGLESSES

Siguen los combates en Francia y Rusia

LAS OPERACIONES EN SERBIA

ITALIA

Los antiguos germanófilos italianos, acudidos por Giolitti y apoyados por la extrema derecha y la extrema izquierda, no pudieron impedir que el sentimiento del pueblo, manifestado de mil modos, rompiera los diques de la prudencia y obligara a Salandra a declarar la guerra a Austria-Hungría. Se hizo, pues, la unión patriótica y un millón de soldados marchó a la frontera.

Mas esos vencidos elementos desarrollaron una segunda táctica. Italia había de hacer una guerra suya. Nada de coordinaciones estratégicas con el Triple Acuerdo. Nada de subordinaciones políticas. La primera condición de la ofensiva italiana debía ser la circunscripción absolutísima. Alemania no había quebrado definitivamente con Italia. Tratábase, pues, de un pleito particularísimo entre la monarquía de Victor Manuel y la doble nación que rigen los Hapsburgos.

Despacio! Despacio! Nada de precipitaciones, de apresuramientos, de planes fantásticos de invasión. Lo primordial era que Italia no sufriera la suerte de Bélgica y del Norte de Francia; que su Veneto, su Lombardía, su Piamonte, no fueran hollados por el austriaco. Y para ello, había que construir un frente defensivo, en territorio del Trentino y la Carniola, tan poderoso y flexiblemente articulado, que todo intento de franquearlo resultase inútil.

El Gobierno debió conformarse con esos planes y Cadorna tuvo que llevarlos a la práctica. Maniobrando hábilmente, multiplicando los golpes de mano, utilizando las tropas especiales de montaña, rectificó límites, conquistó picos inaccesibles, cerró desfiladeros, demolió fuertes avanzados y consiguió que sus enemigos, si por acaso pensaron en operaciones a fondo, desistieran de sus intentos y se cifieran a defensivas pertinaces.

Cincuenta mil hombres tenían los austriacos en el Sur, cuando Italia inició las hostilidades. Hoy tienen medio millón, si se cuentan sus reservas de Trieste, Pola, Innsbruck y Laybach. Mas las cosas han llegado a tal punto, que medio millón de italianos, bien atrincherados, disponiendo de excelente artillería, bastarían para inmovilizarlos indefinidamente.

Italia, pues, posee millón y medio de hombres que puede emplear en otros campos de batalla. Rompió con Turquía. Ha retirado su ministro de la Corte del Rey Fernando. Y sin embargo, todavía no ha disparado un tiro, no ya contra los búlgaros, sino tampoco contra los otomanos.

Los neutralistas y germanófilos de abril y mayo, hoy trocados en ultraprudentes, siguen ejerciendo presión cerca del Gabinete Salandra, para que se desintere de lo que sucede en los Balcanes. Pero su tesis es ridícula. No sólo es indudable que si los aliados fueran vencidos, Italia padecería una disminución territorial, sino que resultaría absurdo que la Potencia ocupante de Valona se encogiera de hombros viendo cómo se constituía, a expensas de Serbia y Montenegro, y también a expensas de Grecia, según sabe muy bien Venizelos, una gran Bulgaria, subordinada a los alemanes y austriacos.

«El Giornale d'Italia», órgano giolittista, como nadie ignora, hace campaña en pro de la abstención italiana en Oriente. Enumera las ventajas que han obtenido franceses, ingleses y rusos a consecuencia del gesto italiano de mayo. Mas las cosas no pueden ser tratadas de tan ambigua manera. Se juega actualmente más que se jugó en guerra alguna. Los dos grupos de naciones que se destruyen en la tierra, los mares y los espacios, arriesgan incluso la existencia nacional de cada uno de sus componentes potenciales. Hay que recurrir a todo, porque todo es preciso. Alemania, Austria y Turquía de una parte, Francia, Inglaterra, Rusia y Serbia de otra, no regatean la sangre de sus hijos ni los tesoros de sus arcas. Un socialismo extraño y férreo substituyó a los regímenes vigentes. El individuo ha desaparecido ante la colectividad. Es una pieza del inmenso mecanismo guerrero. Mata y muere, sufre y calla, asombrado de su situación, recordando melancólico los años bonancibles, y casi sin esperanza de ver el fin de la tragedia donde desempeña un papel ínfimo y oscuro.

Por eso, el pueblo beligerante que pelee con reservas mentales, que no acepte los sacrificios indispensables, que no se dé enteramente, sufrirá el castigo de sus egoísmos. Creyendo ser excesivamente hábil, hará una gigantesca tontería. Los maquiavelismos son contraproducentes, ya que a la postre redundan en perjuicio de quienes los usaran por considerarlos beneficiosos.

Viviani, Presidente del Consejo de la República, ha dicho en el Senado que Francia, Inglaterra y Rusia cuentan en los Balcanes con la cooperación de Italia. Ignoramos los tér-

minos exactos de su declaración porque los extractos telegráficos de Havas son, con frecuencia, muy confusos. Mas suponemos que Viviani se ha referido a una cooperación militar. En Oriente pasaron las épocas de las negociaciones y únicamente el cañón está en el uso de la palabra.

Se ha hablado mucho de un ejército expedicionario que han reunido los italianos en Brindisi. Dicho ejército expedicionario se compone, a lo que parece, de más de 100.000 soldados. Se halla dispuesto para embarcar. Su intervención podría ser decisiva si comenzara a tiempo.

Si Viviani ha aludido, efectivamente, a una ayuda militar, ¿dónde desembarcarán los italianos? ¿En Salónica? ¿En Antivari y Durazzo? Mas ni en Montenegro ni en Albania hay ferrocarriles que lleven a Serbia. Y los momentos son muy críticos, porque los 250.000 serbios se ven acometidos por casi todas sus fronteras, y no obstante su heroísmo, deberán, si no les socorren con la prontitud que el caso demanda, sucumbir forzosamente.

En el frente ruso  
La situación.

PARIS, 15. Un despacho oficial de Petrogrado anuncia que, a continuación de los éxitos de los rusos en Dvinsk, la Municipalidad, que se había trasladado a Vitebsk, ha vuelto a Dvinsk. A su vez han quedado restablecidas para el público las comunicaciones postales y telegráficas entre Dvinsk y Riga.

Según confidencias privadas, el enemigo ha debido retroceder en todos los puntos, y en algunos sitios muchas versts. Hace poco el enemigo estaba a menos de diez kilómetros de Dvinsk, y ahora su distancia más próxima es la de 16 kilómetros.

Hacia el Norte del lago de Sventen, casi hasta Illoutzk, los bosques dificultan las operaciones alemanas.

Al Norte de Illoutzk, donde los alemanes se muestran muy activos, existe una parte de terreno abierto que constituye una especie de puerta natural del Dvina.

Los críticos militares opinan que los alemanes operan en la dirección de esa puerta, más que con el propósito de penetrar con el impedir a los rusos la salida, pues amenazarían las posiciones alemanas enteras en la región de Dvinsk.

En resumen, se trata de un movimiento defensivo, y existen indicios generales que demuestran la disminución del ardor de los alemanes en sus ataques.

Los éxitos de los rusos al Sur del lago de Demmen, les han llevado a algunas versts de distancia de la vía férrea Dvinsk-Vilna.

La extensión de los nuevos frentes.

LONDRES, 15. Comunican desde Petrogrado al Times que acaba de conocerse una nueva victoria del general Ivanow en el Sereh, habiendo logrado romper las líneas enemigas en el Strypa.

Es probable que el ataque ruso haya partido de Trembovka.

En este momento, los rusos maniobran para rodear el ala derecha del enemigo, en tanto que el general Bothmer maniobra a su vez.

En El Invalido Ruso el coronel Clerget emite la hipótesis de que la ofensiva de los ejércitos austriacos del Sur contra la región Rovno-Sarny-Dubno está destinada a emascarar sus movimientos verdaderos.

Estando en lo sucesivo comprendida Serbia en la esfera de las operaciones en el Este de Europa, los diversos frentes austroalemanes se extienden en una longitud aproximada de 2.330 kilómetros, correspondiendo 280 a Rusia, 730 a Francia y 320 a Serbia.

Los mismos alemanes reconocen lo difícil que es conservar el equilibrio en un frente tan desmesurado. Es para ellos una tarea gigantesca, que les impone enormes sacrificios.

Los escritores militares reconocen que el principal esfuerzo de los alemanes se dirige ahora contra Francia y contra Serbia. Pero el frente ruso continuará teniendo un gran interés, dada la firme resolución del Zar de proseguir la campaña con extraordinario vigor.

El bombardeo continuó dirigido contra los trenes rusos, entre Dvinsk y Riga, indica que se están realizando importantes movimientos de tropas en la región.

Por otra parte, la actividad de los contratorpederos rusos en el golfo de Riga hace suponer que el enemigo va quizá a intentar un nuevo golpe marítimo.

La situación en Dvinsk mejora visiblemente.

En Dvinsk.

PETROGRADO, 15. Hace exactamente un mes, los alemanes se encontraban a catorce versts de Dvinsk, y no han progresado nada. antes al contrario. Parece, además, que el ejército de Below acaba de ser reforzado y que los aviadores alemanes, en todo el radio de Riga y de Dvinsk, muestran un recrudescimiento de actividad que bien pudiera ser simplemente demostrativo.

Es posible, a juzgar por ciertos síntomas, que los alemanes traten de dar un golpe de-

cisivo en Jacobstadt, para acabar de forzar el Dvina; pero los rusos han tomado todas sus medidas y estarán en lo sucesivo suficientemente provisionados de municiones para hacer fracasar esas tentativas, lo mismo que en Minsk.

El hecho de haberse restablecido las comunicaciones postales y telegráficas entre Dvinsk y Riga es muy significativo.

Las autoridades militares rusas no consideran imposible el transporte de algunas unidades al frente francés; pero ese transporte no podría verificarse en condiciones importantes.

En los Balcanes  
Búlgaros y turcos.

ROMA, 15. Noticias recibidas de Atenas, de origen alemán, confirman que Turquía ha puesto a disposición de Bulgaria su fábrica de municiones y dos Cuerpos de ejército, mientras que Bulgaria, en cambio, se compromete a enviar grandes cantidades de carbón, vagones de ferrocarril y material de guerra a Turquía.

Bulgaria permite además que Turquía utilice los puertos búlgaros del mar Negro.

El Sultán permite a todos los musulmanes que habitan en Europa que se alistén en el ejército búlgaro.

En la frontera rumana.

Todos los servicios políticos búlgaros en Sofía y en las provincias están en manos de oficiales alemanes.

Desde hace algunos días, no se puede telegrafiar al extranjero más que en alemán. El personal de la navegación fluvial rumana en los puertos búlgaros está considerado como sospechoso, y, por lo tanto, vigilado.

En los alrededores de Rousthouck se trabaja en la construcción de pequeñas terrazas de cemento para la colocación de cañones.

Para este trabajo, la Policía lleva mujeres y ancianos, excluyendo a los rumanos.

La intervención rumana.

BUCAREST, 15. M. Brattiano ha declarado a una Delegación del partido intervencionista que Rumania no olvidará a sus hermanos de Transilvania, y que la hora de la libertad está próxima.

Los intervencionistas han declarado tener entera confianza en el Gobierno.

La cuestión balkánica.

LONDRES, 15. El corresponsal del «Daily Telegraph» en Roma telegrafía que puede asegurarse que el acuerdo es completo entre los Gobiernos de la Cuádruple en las cuestiones balkánicas.

Los informes oficiales según los cuales Rusia prepara importantes desembarcos en Varna y Burgas, causan inquietud en Sofía, donde se esperaba que Rusia no intervendría.

Burgas y Varna se encuentran bajo la ley marcial, y han sido fusilados muchos ciudadanos.

Los Consejos de guerra están compuestos exclusivamente de oficiales alemanes.

Ningún destacamento de tropas turcas han llegado a Bulgaria; pero numerosos turcos están en Andrinópolis y Kirk-Kilisse.

Búlgaros y griegos.

BUCAREST, 15. Según el diario «Minerva», ha habido encuentros en las avanzadas en Goumoulyma, entre búlgaros y griegos.

Los búlgaros dicen que estos conflictos han sido provocados por bandas de «comitadjis», que se han aprovechado del retroceso de las tropas griegas.

Pero los griegos responden que se trata de soldados búlgaros regulares, con traje de paisano, y para evitar otras sorpresas, han vuelto a ocupar con tropas la zona neutral, a lo largo de la frontera.

El desembarco.

ATENAS, 15. El desembarco de tropas francoinglesas continúa.

Las calles están llenas de soldados griegos, ingleses y franceses.

Entre estas últimas hay muchos senegaleses y zuaos.

El general Moschopoulos ha dirigido a las tropas griegas una proclama para que saluden y traten fraternalmente a las tropas aliadas.

La ley marcial ha sido proclamada en Salónica.

Municiones búlgaras.

ROMA, 15. Informes serbios dicen que los búlgaros disponen de 1.350 proyectiles para cada cañón.

Estas municiones son insuficientes, si no se unen en quince días con las fuerzas austroalemanas.

Numerosos obreros alemanes han llegado a Constantinopla.

Han instalado inmediatamente una fábrica de municiones y de proyectiles asfixiantes. Este personal trabaja día y noche.

La campaña de Serbia, según los alemanes.

«Dicen de Berlín al National Tidende, que la ofensiva de las Potencias centrales en Serbia avanza muy lentamente en un frente de batalla que no se extiende más de 400 kilómetros, y que tiene que operar en cuatro puntos distintos.

Los corresponsales alemanes de guerra hacen un cumplido elogio de las tropas serbias, haciendo notar su persistente resistencia.

Además insisten en hacer observar que los serbios han venido a ser los verdaderos maestros en el arte de las fortificaciones de campaña, que establecen rápidamente en sus trincheras en un terreno pantanoso que les favorece, pero que, en cambio, ofrece grandes obstáculos al agresor. Por otra parte, el mayor Moraht escribe en el Berliner Tageblatt.

«El ejército del general von Gallwitz ha quedado dueño de cierto número de puntos de apoyo en la margen derecha del Danubio, entre Belgrado y las Puertas de Hierro, pero su ocupación no nos guardará contra la vuelta de un ejército extraordinariamente valeroso que lucha con un brío desesperado. El terreno es difícil, las montañas están ya cubiertas de nieve, los habitantes son expertos y la guerra de francotiradores y de jefes de guerrillas se preocupan poco de los acuerdos de La Haya.

La defensa de Belgrado, en donde los serbios nos han hecho pagar con sangrientas y numerosas pérdidas la conquista de cada calle y el asalto de cada barricada, demuestra que no están dispuestos a mirar de modo indiferente la invasión de su territorio. Sería temerario esperar que las operaciones sean rápidas y que nuestras banderas irán de torre en torre hasta las torres de Nish y de Prichtino, en donde debe de estar refugiado a estas horas el Gobierno serbio.

La campaña será larga y la resistencia encarnizada. Tendremos una guerra de guerrillas con grandes dificultades que vencer, mucho más cuando nos falta la experiencia para esta lucha de nuevo género, donde es preciso tomar, no sólo ciudades y villas, sino montañas, que todo un pueblo ha jurado defender hasta la muerte. Sin embargo, la última palabra debemos decírsela nosotros.»

Detalles del desembarco.

PARIS, 15. El corresponsal del Journal en Salónica envía el siguiente telegrama:

«El desembarco de los aliados en Salónica continúa. Nuestros soldados son acogidos con simpatía, no solamente por el vecindario, sino también por las autoridades griegas. El interminable desfile de tropas, bien equipadas, impresionan muy favorablemente a los habitantes. Por todas partes, en las afueras de la ciudad, se ven surgir campamentos rápidamente improvisados, que dan al país extraordinaria animación.»

La neutralidad rumana.

BUCAREST, 15. El miércoles ha decidido el Gobierno mantener una estricta neutralidad.

Serbia declara la guerra a Bulgaria.

LONDRES, 15. La Legación serbia anuncia que su Gobierno ha declarado la guerra a Bulgaria por haber sido atacado el ejército serbio por el del Zar Fernando en las fronteras de Zaitcher y Radovista.

Los bombardeos de Belgrado y Semendria.

ROMA, 15. Un despacho oficial de Nish dice lo siguiente:

«Como ya lo habíamos anunciado previamente, el enemigo debe su entrada en Belgrado al hecho de que nosotros hayamos querido evitar que continuara el bombardeo de la ciudad, que es una ciudad abierta.

Como nuestras tropas no se han desmoralizado por su fuego contra nuestras posiciones en el Sava y en el Danubio, el enemigo emprendió la destrucción sistemática de una ciudad. La población entera ha sido sometida al bombardeo de piezas de gran calibre. Son muchas las víctimas. Comenzó el bombardeo el día 5 de octubre por la tarde y continuó después, a la mañana siguiente, sin interrupción hasta el 8 de octubre, que fué cuando la ciudad fué evacuada. El enemigo ha lanzado algunas docenas de miles de proyectiles de todos los tamaños, sin respetar ni los hospitales. El bombardeo se ha efectuado metódicamente, con el deseo evidente de hacer el mayor número de víctimas y de inspirar un pánico terrible.

Antes del bombardeo, el enemigo había hecho un verdadero fuego de barrera contra el territorio. Mientras las baterías realizaban esta operación en los caminos que conducen a la ciudad, en la tarde del día 6, en los caminos de Semendria fueron encontrados muertos muchos vecinos.

Durante el bombardeo, aeroplanos enemigos dirigen sus tiros contra los grupos de habitantes que huyen, a los que seguan con insistencia. La parte Sur de la ciudad, en donde se han refugiado la mayor parte de los vecinos, fué bombardeada el día 6 por la tarde. El fuego duró hasta el día. Muchos barrios han sufrido grandes daños. El número de cifras es muy elevado.

Desde el punto de vista militar, el bombar-

deo no ha tenido ningún efecto ni la menor influencia sobre la marcha de las operaciones de nuestras tropas.»

En el frente italiano  
Comunicado oficial.

ROMA, 15. (Oficial.) Los informes dados por los prisioneros hechos en el combate del día 12 en Carnia, ponen aún más de manifiesto la importancia de nuestro triunfo.

A pesar de las grandes fuerzas empleadas por el adversario y la larga preparación de su artillería y violencia del ataque, nuestro fuego reposado y preciso rompió a aquel a notable distancia de nuestras posiciones, y a las que el enemigo, a pesar de todo su esfuerzo, no logró acercarse.

Unos grupos enemigos que se quedaron ocultos en la región del bosque de Ladinet, en la cabeza del torrente de Chiazzo, fueron eficazmente batidos por nuestro tiro de artillería y fusilería, y atacados por nuestras patrullas, que capturaron a algunos austriacos.

En el Carso, nuestras tropas del sector del monte de San Miguel, lograron ocupar por sorpresa una posición avanzada en las pendientes septentrionales de dicho monte.

La guerra en el aire  
Un «zeppelin» intenta ir a París.

PARIS, 15. El Gobierno militar de París había advertido ayer tarde que se habían oído ruidos de poderosos motores en la región de Chateau Thierry. Un «zeppelin» había conseguido pasar por encima de las líneas de nuestro frente. Acababa de arrojar cinco bombas mal dirigidas; cayeron en pleno campo, en el Marne, ó en los alrededores de la ciudad, sin causar víctimas ni producir daños.

El «zeppelin» estaba en posición de dirigirse hacia La Ferte-Milon para ganar las líneas alemanas. La prefectura de Policía previno que se estuviera preparado; pero no se produjo ninguna alarma en París. A la una de la madrugada avisaba que todo peligro había desaparecido.

El «zeppelin» era esperado. Pero si hubiera llegado al campo atrincherado, no hubiera vuelto a salir. Nuestros aviadores vigilaban. Esta es la segunda vez, desde el principio de la guerra, que los «zeppelines» intentan en vano volar sobre París.

La situación militar

Opinión del coronel Repington.

LONDRES, 15. El coronel Repington, crítico militar del «Times», escribe lo siguiente: «Tenemos firmes razones para estar satisfechos de la situación en los principales teatros de la guerra.

En el frente occidental tenemos frente a nosotros, a raíz de nuestra reciente ofensiva, un millón setecientos mil alemanes, ó sease, teniendo en cuenta el número de combatientes, un millón de fusiles y seis mil cañones de todos calibres.

Los refuerzos que el enemigo ha recibido del frente oriental parece que sólo han bastado para cubrir las bajas.

En cuanto a las reservas locales y generales que han entrado en fuego en los diversos combates, no han podido modificar el resultado de la batalla, y sólo han aumentado las pérdidas del enemigo.

No ha aparecido ninguna nueva formación, ni en el Este ni en el Oeste, desde hace muchos meses.

Así puede ser verdad que Alemania no tiene los hombres necesarios para crear esas nuevas formaciones.

En tales condiciones, nuestro deber evidente es de perseverar en el frente principal, es decir, en Francia y en Flandes.

Aquí se librará la batalla decisiva, y nada en el mundo nos excusaría de retirar tropas de ese sitio.

A él debemos enviar todos los hombres y todas las municiones de que disponemos para matar el mayor número posible de alemanes en el frente occidental.

Los alemanes pueden mantenerse a la defensiva en Rusia y acumular tropas contra nosotros.

¿En qué postura nos encontrarían si, llegando el momento, nuestras fuerzas en el teatro occidental han sido reducidas?

La responsable caería, no sobre el ejército, que ha combatido tan brillantemente, sino sobre aquellos que tienen la dirección suprema de la guerra.»

Alemania por dentro

El caso del profesor Vogt.

AMSTERDAM, 15. El Tribunal de Apelación de Berlín ha dado sentencia en el caso del profesor Vogt, director del Instituto de Biología, procesado por haber hablado en francés en las calles de Berlín.

El profesor, que está casado con una francesa, se expresaba en francés cuando, al pasar, lo oyó el pastor protestante Kettner, y entonces se encará con el profesor intimándole para que cesara de hablar la lengua de un pueblo odioso para todo verdadero alemán.











NOTICIAS É INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

«LOS DEMONIOS SE VAN»

Existe, innegablemente, un abismo entre los dos actos que componen la tragicomedia...

Se trata al efecto de la muerte de una mujer, que permitirá al marido correr inmediatamente hacia la predilecta...

Llega a la casa de su «viudo», y explicados, prolijamente por cierto, los motivos de su aparición...

Por lo expuesto habréis comprendido la estructura de la nueva obra de Federico Oliver...

Carmen Cobaña, la eminente actriz, alma del acto más débil, tenía que contribuir con sus grandes talentos...

ilustre Federico Oliver tuvo que salir varias veces al final de los dos actos...

JOSE ALSINA

«LA VARA DE NARDOS»

Princesa.—Los que conocen las dificultades de sostener en el teatro a los espectadores en una carcajada continua...

Se trata de una obra sin otra pretensión que la de distraer al público y hacerlo el regalo de un rato divertido...

Como fin de fiesta, La vara de nardos es una obra que hemos de ver seguramente en muchos teatros...

Gaspar Campos es un actor cómico muy estimable, que ya había logrado en obras del repertorio de Mora...

No tenemos sino sumarnos a las enhorabuena generales y animar a nuestro compañero a proseguir por su camino...

El Sr. Cantó es persona a quien no ha de halagar extraordinariamente, por muy grande que haya sido, el éxito...

Los de Lara.—Durante el corriente mes abrirá sus puertas el teatro Lara...

Actrices.—Rafaela Abadía, Leocadia Alba, Virginia Averá Rosa Cantó...

Apuntadores: Antonio Cabeza, Manuel Girón y Vicente Sánchez.

Representante de la Empresa, Tomás Rodríguez Alenza.

Contador, Santos G. Trillo.

Estrenos.—La Empresa cuenta con obras nuevas de Benavente...

Princesa.—A partir de anteayer viernes ha quedado abierto el plazo...

A juzgar por el número de renovaciones hechas, el abono a sábados...

once de la noche, todos los días, menos los festivos.

El plazo de renovación expira el día 5 de noviembre.

Espectro.—Hoy 17, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar la segunda representación de la hermosa obra del insigne autor D. Benito Pérez Galdós...

A las diez de la noche se representará el entremés Rosa y Rosita...

A las cuatro y media de la noche se representarán las funciones siguientes: a las cuatro, Las pecadoras...

A las diez y media de la noche se representará el estreno del episodio militar La cena de los huéspedes...

Las cuatro, doble, Ideal Recuelo y El pilluelo de París.

Martín.—Hoy 17, a las cinco de la tarde y a las diez de la noche, el graciosísimo vobdel La casta Susana...

Barbieri.—Con un éxito inmenso sigue representándose en este teatro la hermosa obra Los cadetes de la Reina...

Ideal Político.—Siguen con el mayor éxito las reuniones que la Sociedad El Paraíso viene celebrando...

Hoy domingo, tarde y noche, tendrán efecto dos grandes bailes, amenizados por la notable banda que dirige el maestro Gómez...

Un estreno en Vicálvaro.—El domingo último celebróse en Vicálvaro una función benéfica...

Carreras de caballos en Madrid. Hoy domingo 17, primer día de carreras de la reunión de otoño...

Un banquete. El alcalde ha sido obsequiado hoy con un banquete en el restaurant del Aero Club...

Prueba judicial. ALMERIA. (Sábado, noche.) Se ha practicado la prueba judicial...

Vista interesante. ALICANTE. (Sábado, noche.) En la noticia que con este mismo título se publicó hace unos días...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

AUTOMOVILISMO

Anuario para 1915.

Hemos recibido el Anuario que para 1915 ha publicado el Real Automóvil Club de España.

La nueva publicación, que está fuerosamente editada, contiene las tablas de «acordes» de los concursos celebrados por esta entidad...

ALCANCE POLITICO

Hoy domingo 17 celebrará la Juventud liberal monárquica un acto de afirmación liberal en su domicilio social...

El gobernador de Murcia comunica que ha desaparecido el peligro por la crecida del río Segura...

El gobernador de Zaragoza telegrafía diciendo que el Sr. Arellano, herido en la corrida de toros de anteaer...

El ministro de la Gobernación manifestó ayer tarde que S. M. el Rey saldrá a las doce y un minuto de la noche...

Ha quedado proclamado, por el Comité liberal conservador de la Universidad, candidato a concejal por dicho distrito D. Protasio Fernández Alonso.

La proclamación de éste fue propuesta al Comité, en un felicísimo discurso, por el marqués de Santa Cruz.

Anoche conferenció con el Sr. Dato el señor ministro de la Gobernación.

El señor Presidente del Consejo, con quien tuvimos el gusto de hablar anoche minutos antes de salir el tren regio...

Ha sido nombrado comisario regio del teatro Real el señor conde del Casal.

Ultima hora

CADIZ. (Sábado, noche.) Los trabajos de salvamento para la artillería y enseres del cañonero Ponce de León...

También han sido extraídos varios objetos y equipajes de la cámara de oficiales.

Las operaciones de salvamento son dirigidas por el oficial D. Saturnino Pontojo.

Del arsenal ha llegado el comandante general del apostadero, Sr. Guairi...

Ha sido pedido a una Casa de Gibraltar presupuesto de gastos para poner a flote el cañonero.

La Reina Cristina. SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) La Reina Doña María Cristina ha visitado en Fuenterrabia a su nietecito el Infante José...

Un banquete. El alcalde ha sido obsequiado hoy con un banquete en el restaurant del Aero Club...

Prueba judicial. ALMERIA. (Sábado, noche.) Se ha practicado la prueba judicial...

Vista interesante. ALICANTE. (Sábado, noche.) En la noticia que con este mismo título se publicó hace unos días...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

Baile en honor de la Infanta. CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha comenzado en el Círculo Amistad el baile en honor de la Infanta Doña Isabel...

AVISOS UTILES

SENORITA, hablando alemán, francés e inglés, busca lecciones por la tarde o acompañar señoritas.—Alarcón, 29, pral. izqda.

AUTOMOVIL

compro siendo de gran lujo y modelo reciente. Corredores y agentes absténganse. Diríjase a Claudio Amat, Ferraz, 32, 2.º dcha.

ESPARRAGOS ULECIA.—LOGRONO

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, pias. 1,50.

BOLSA DE LOS DIAMANTES

Compra de joyas, perlas y brillantes. Taller de construcciones.

TRASPASO

Por retirarse su dueño del negocio se traspasa la conocida casa de tejidos y adornos de novedad «Al Bon Marché»...

Diríjese a su propietario.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid

Sala de ventas de la Sucursal SUR, calle de Valencia, esquina a la Ronda. Venta de ropas y objetos diversos empujados en enero de 1915.

EXPOSICION DE LOTES, sábado 16, de nueve a una y de tres a seis, y domingo 17, de nueve a una.

SUBASTA PUBLICA, días 18 y 19, desde las nueve y media de la mañana.

BOLETIN DE VENTAS, a 5 céntimos, Monte, casas centrales y Sucursal SUR.

tributándole los concurrentes un cariñoso recibimiento. Todas las señoras lucen hermosos pafuleos de Manila.

La Infanta doña Isabel visitará mañana la ermita de Sierra Morena, marchando después en el correo a Jaén.

CULTOS PARA EL DIA 17

Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en las Salas (San Bernardo) y habrá fiesta a la Basa Margarita de Alcaocor...

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Flor de Lis en Santa María de Lourdes en San José, del Corazón de María en su iglesia y en su parroquia...

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY

ESPAÑOL.—3.ª de abono.—4. Los condenados.—5. Los demonios se van y Rosa y Rosita (especial).—10. Rosa y Rosita, Los demonios se van y Sin palabra.

PRINCESA.—4. El cardenal (última representación).—9.45. La vara de nardos y La llamarada.

NOVEDADES.—4. La suerte perra.—4.15. El coronel Castañón.—8.15. El primer fresco.—7.30. La Pamosa.—9.15. Las musas latinas.—10.30. Los matarifes y Ametralladoras.

MARIN.—5 y 10. La casta Susana. COLISEO IMPERIAL.—De 12 a 1, Matinée con regalos—3.15 y 8.45. Felículas.—4. El rey de la casa.—5. La guerra y De poses (especial).—6.30. Madame Pepita (especial).

GRAN TEATRO.—Palacio del cinematógrafo.—El más cómodo, más espléndido y el mejor. Grandes secciones; a las 4.30. El solitario (estreno).

SALON DORE.—4, 5, 30, 6, 45 y 9, 30, programa colorado. La aureola de la gloria, La marcha nupcial, Una muerte silenciosa y Falty va al baile.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—3.30, corrida de toros, lidiando seis de D. Vicente Martínez por los espadas Vicente Pastor, Bomboite y Belmonte...

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

